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Виктор УХОВ

ДЕНЬ ТРЕТИЙ
У жителей должен быть досуг
Утро понедельника началось неожи-

данно. На сессии Горсовета, где мне уда-
лось поприсутствовать, объявили, что у 
Алексея Изотова прекратились полномо-
чия главы администрации Стерлитамака 
в связи с истечением контракта.  

- Ну вот, приехали, - подумал я. – За-
кончилась командировка. А как же рас-
планированная неделя? Я ведь был полон 
стремлений решать городские вопросы - 
мне даже свой кабинет выделили с ключом.

Оказалось, переживания были напрас-
ными. До назначения нового градона-
чальника Изотов будет исполнять его 
обязанности. Уж к тому сроку я успею 
все, что наметил.

В тот же день теперь уже и.о. главы ад-
министрации встретился с журналиста-
ми. Это плановое мероприятие проходит 
без видеокамер и диктофонов, пример-
но раз в квартал. От вопросов местных 
журналистов веяло чем-то теплым и до-
машним - они были далеки от политики, 
зато максимально  касались жителей го-
рода, их проблем. «Когда удастся решить 
вопрос с садиками?»,  «Когда у нас будет 
новый кинотеатр?», «Когда уже, нако-
нец, достроят Ледовый дворец?», и.т.д.

Мне очень льстило, что на некоторые 
вопросы я мог бы и сам ответить. Ледо-
вый дворец, в котором мы побывали на-
кануне, начали строить еще семь лет на-
зад. Потом стройку заморозили и лишь в 
прошлом году на республиканском уров-
не удалось получить средства на завер-
шение объекта. Откроется дворец в кон-
це этого года - здесь будет арена на 2500 
мест, спортзал на 500 мест, расположатся 
спортивные секции. До середины ноября 
будет утверждено штатное расписание.

Изотов поведал журналистам о торго-
во-развлекательном центре «Арбат», ко-
торый планируется открыть в конце 2012 
года, озвучил позицию по сырьевой про-
блеме ОАО «Сода», рассказал о догово-
ренностях с районами по выделению зе-
мельных участков для льготников. 

Позднее я спросил у Изотова: 
- Вы много говорили о социальном сек-

торе. Но зачем начали пиарить какой-
то «Арбат»? 

- Может быть, в Уфе таких заведений, 
действительно, предостаточно, а в Стер-
литамаке – нет. «Арбат» во многом решит 
проблему досуга жителей, а это очень важ-
но. Доходит иногда до абсурда – чтобы 
посмотреть новый фильм, людям прихо-
дится ехать в Уфу. А в новом комплексе, 
помимо всего прочего, будет шесть кино-
залов и бесплатная игровая зона для де-
тей.  Владелец, по идее, мог просто сдать 
помещение в аренду под бутики, а он по-
заботился еще и о прилегающей террито-
рии – асфальтирует дорогу по периметру, 
ремонтирует забор.  Также на улице Ар-
тема появится прогулочная зона. Таким 
образом мы стараемся делать город более 
привлекательным и рады инвесторам, го-
товым вкладываться в город.
Французы в Стерлитамаке

А еще в понедельник город Стерлита-
мак посетила французская делегация – 
их пригласили как консультантов, что-
бы поделиться опытом. Выступившая с 
речью мадам Секальди из министерства 
экономики, финансов и промышленно-
сти Франции была особенно красноречи-
ва. Иногда она даже забывала делать пау-
зу для переводчика. Так вот, францужен-
ка рассказала, что агломерация позволяет 
соседствующим городам объединять бюд-
жетные средства. Чтобы, например, можно 
было «на троих» построить общий стадион. 

- А ведь это прекрасная идея, - подумал 
я. – Чтобы, например, развить инфра-
структуру между Стерлитамаком, Ишим-
баем и Салаватом, построить на совмест-
ные деньги дорогу. Но закон не позволяет, 
чтобы средства «передвигались» между му-
ниципалитетами, остается только ждать 
федеральных денег. 
Прошу объяснить

Вечером французы укатили в Салават, 
а я учинил сити-менеджеру «допрос с 
пристрастием». 

- Городской бюджет просто физически 
не может решить все городские нужды. 
Ждать дотаций?

- Я вхожу в правление Ассоциации ма-
лых и средних городов России – сейчас ас-
социация подготовила письмо президен-

ту страны Владимиру Путину. Если вкрат-
це, то главное, о чем мы просим – дать 
муниципалитетам возможность форми-
ровать бюджеты развития на местах. Фе-
деральные деньги идут по программному 
принципу и зачастую не могут учесть все 
потребности муниципалитетов. А респу-
блика сейчас бросает все силы на самми-
ты ШОС и БРИКС. 

- Да уж, задачка трудная, а проблемы - 
то сейчас нужно решать.

- Совершенно верно, 
- согласился Алек-
сей Николаевич. 
– Мы ведем 
переговоры 
с крупны-
ми банка-
ми о пре-
д о с т а в -
л е н и и 
кредитов 
на финан-
сирование 
городских 
программ. 
В первую 
очередь, день-
ги нужны на со-
циальные объекты - 
школы, детские сады и 
дороги. Во вторую – на окупаемые про-
екты - индивидуальные тепловые пункты 
и подстанции. Городской бюджет само-
стоятельно все это никогда не осилит. 

- А как же быть с садиками и школа-
ми? Разве они окупятся?

- Разумеется, нет. Но прекращать ра-
ботать в этом направлении нельзя, ина-
че городу придется очень трудно. Так что 
будем вести переговоры на уровне респу-
блики, чтобы после проведения круп-
ных международных мероприятий нам 
эти расходы компенсировали.

ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЫЙ

Снова в грязь
Во вторник мы с Алексеем Изотовым 

снова поехали по объектам. Моросил 
дождь, и я грустно окинул взглядом свои 
ботинки. Эх, снова лезть в грязь. Ну лад-
но, я ведь уже почти мэр.

В школе № 24 заканчивался ремонт 
крыши, и рядом возводилась многофунк-
циональная спортивная площадка.

- Давно начали здесь ра-
боту? - спросил сити-менед-
жер. – Месяц назад? А по-
чему коробка до сих пор не 

готова? Дождались минусо-
вой температуры – где борта? 

С таким отношением к работе 
подрядчики нам не нужны. На 

следующий год ищите других. А 
эти пусть завтра в 8:30 будут у меня.

- Правильно! – подумал я. – Я бы и сам 
их на ковер вызвал. 

Кстати, на этой встрече разговор с под-
рядчиками был довольно жесткий. Вам 
лучше его не слышать. Но в итоге про-
звучало обещание, что спортплощадку 
закончат в ближайшие дни.

Как я уже говорил, в этом году в Стер-
литамаке распахнут свои двери семь но-
вых и реконструированных детских са-
дов. Инспектируя их, мы заглянули как 
в уже открывшиеся, так и в те, в кото-
рых работа вот-вот завершится. Ну что 
тут сказать – ревизия была дотошной: 
Изотов смотрел, насколько тепло будет 
ребятишкам, из какого материала сдела-
ны полы, стены, умывальники, детские 
площадки. Мы даже спустились в узкий 
подвал, дабы убедиться, что индивиду-
альный теплопункт работает, как часы.

Приятно было видеть в обновленных 
садиках первых ребятишек. Даже Алек-
сей Николаевич, увидев их, впервые за 
день улыбнулся. 

- Здравствуйте, ребята, - дуэтом по-
приветствовали мы малышей. 

- Здравствуйте, - хором проголосили 
дети.

- Ну как вам здесь? Нравится? 
- Да!
- Ну молодцы!
Как я отмечал в начале моего пове-

ствования, рассказать обо всем, к сожа-
лению, не удастся – настолько плотный 
у Изотова график. То он заседает, то по 
лужам скачет. А я то думал, что буду весь 
день сидеть в кабинете, выслушивать до-
клады, а в свободные минуты пить кофе 
и «зависать» «Вконтакте». Но очеред-
ной день завершался в 8 вечера, я заби-
рал сумку и без сил плелся в гостиницу. 
Завтра с утра опять на работу.

Окончание следует.
Фото: автор.

Как я руководил второй 
столицей Башкирии

В Стерлитамаке созданы 
6 межмуниципальных 
медицинских центров.

Новый детский сад в Солнечном микрорайоне.

Общение с французской делегацией было непринужденным.
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В 2012 году  
в Стерлитамаке 

потрачено:
! 477 млн. рублей на обра-
зование (включая реконструк-
цию и строительство детских 
садов), это в 9 раз больше, 
чем в 2010 году.

! 26,4 млн. рублей – выпла-
ты родителям, чьи дети (в воз-
расте от 1 до 5 лет) не могут 
посещать детсад, это в 5,4 
раза больше, чем в 2010 году.

! 33,5 млн. рублей – расхо-
ды на спорт, это в 8,8 раза 
больше, чем в 2010 году.

ОТКРОЮТСЯ  
в 2012 году:

! Ледовая арена  
на 2500 зрительных мест
! 5 реконструированных дет-
ских сада
! 1 частный детский сад
! 2 новых детских сада
! 2 многофункциональные спор-
тивные площадки при школах.

Продолжение. 
Начало в № 163 
от 31 октября.

Фото автора

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

СПРАВКА:

 
! Медицинские 

центры работают на ба-
зе ГБУЗ РБ КБ №1, ГБУЗ РБ 

ГБ №3, ГБУЗ РБ ДГБ и ГБУЗ РБ 
ГБ №4 по направлениям: онкологи-

ческое, сосудистое, травматологиче-
ское, гематологическое, гастроэнтеро-

логическое и неврологическое.
! Более 340 млн. рублей затрачено 
на ремонт и приобретение высокотех-

нологичного оборудования.
! Охват 740 тыс. человек, 
закрепленных за Стерлита-

макским медицинским 
округом.


